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ACTA DE REUNIÓN 

NOMBRE DEL COMITÉ O REUNIÓN: COMITÉ DE EXPERTOS NIIF 
 

Fecha: 11/02/2022 Ubicación: 

CTCP 

Virtual Microsoft 

Teams 

Acta Nº 01 

Hora: 
Inicio: 2:30 AM 

Final: 3:10 AM 
Tema: 

Pasivos no corrientes con condiciones 

pactadas. 

Secretaría Técnica (Entidad) CTCP 

 

Nombre Nombre 

Javier Mauricio Enciso Rincón Carlos Augusto Molano R. (CTCP) 

Luis Humberto Ramírez Barrios Jesús María Peña Bermúdez (CTCP) 

Martha Isabel Ferreira Duarte Jimmy Jay Bolaño Tarra (CTCP) 

Martín B. Chocontá Meléndez Miguel Angel Diaz Martinez (CTCP) 

Néstor Alberto Jiménez Jaimes  

 

Se inicia la reunión con el saludo del Consejero Jesús María Peña a nombre del Consejo, agradeciendo la 

aceptación de los miembros a continuar con el apoyo al CTCP sobre los diferentes temas que se abordarán y para 

este día lo relacionado con la propuesta del IASB sobre modificación a la NIC 1: pasivos corrientes y no corrientes, 

cuyo material les fue enviado con la invitación a la reunión. 

 

Temas: 

 

1. Verificación del quorum 

2. GTT 105 Pasivos no Corrientes con Condiciones Pactadas 

3. Otros  

 

Desarrollo: 

 

1. Verificación del quorum 

 

Se efectuó la verificación del quorum, determinando que la asistencia es de cinco (5) de los siete (7) 

participantes lo que permite quorum para desarrollar la reunión, al igual que los tres (3) consejeros y un (1) 

profesional de apoyo del Consejo, quien llevara la secretaria técnica del comité. 

 

2. GTT 105 Pasivos no Corrientes con Condiciones Pactadas 

 

A continuación, se detalla los comentarios durante la sesión del comité de expertos en NIIF, luego de la 

exposición del Consejero: 
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Luis Humberto Ramírez (Miembro comité) 

Antes no se tenían parámetros sobre los covenants, la modificación del año 2020 presentó las condiciones 

pactadas en su clasificación al 31 de diciembre. Pero con este nuevo cambio para el 2024, ahora hay un 

covenants posterior al cierre de presentación de los EEFF. El impacto del administrador, se deben hacer la 

pregunta si se cancelará con anticipación al cumplimiento de los covenants “se cree”, pero hay temas por 

fuera del control o análisis del administrador y de la empresa, que puede generar el no cumplir.  El EFRAG no 

está de acuerdo con este tema de presentación en que el activo no corriente se presenta abierto. Desde IASB, 

solo se quiere establecer una regla para no tener temas subjetivos en la aplicación del Marco Técnico 

Contable.  

  

Jesús María Peña (Consejero) 

Reitera que ante el GLENIIF, se requiere sentar una postura sobre este tema, por parte del Comité de Expertos 

en NIIF. 

 

Luis Humberto Ramírez (Miembro comité) 

Sugiere más tiempo para conocer la opinión de Sergio sobre este tema y como comité dar un debate más 

extenso porque hay cosas que pueden estar de acuerdo con IASB y no de acuerdo con el EFRAG; que una 

incongruencia entre un párrafo y otro no lo veo así, pero si se requiere un debate. Se está llevando en un nivel 

de detalle que distorsiona la realidad de otros entes y no daría una adecuada comparación, porque puede que 

la regla no esté de acuerdo al mostrar la posición financiera de los entes. 

 

Javier Enciso (Miembro comité) 

Por tema de logística ha funcionado el compartir el documento de manera previa a la reunión del comité, con 

el fin de exponer las ideas de cada uno. Se requiere definir una fecha para discutirlo en una reunión posterior. 

 

Luis Humberto y Martha Isabel (Miembro comité) 

Están de acuerdo. 

 

Jesús María Peña (Consejero) 

La reunión puede ser incluso con posterioridad a la reunión del GLENIIF y reitera la autonomía del comité para 

expresar sus opiniones. 

Se determina la reunión del comité para el día martes 22 de febrero en la tarde, hora 4pm. 

  

Martín B. Chocontá (Miembro comité) 

Comenta que como vienen las cosas en primer lugar, será una imposición de regla más que de principio, no se 

sabe que tanta maniobrabilidad se tenga para cambiar las cosas. Bajo USGAAP, si le dan permiso para incumplir 

el covenants el pasivo sigue siendo clasificado de largo plazo, pero en IFRS se presenta a corto plazo, y el 

interesado de la información se asusta por la mala interpretación y clasificación, impactando los indicadores; 

los americanos sobre hechos cumplidos, porque al final no se puede llevar la contabilidad para contadores sino 

para la sociedad. 

 

En segundo lugar para la clasificación de Corto Plazo y Largo Plazo de activos a dic 31, no tengo en ese momento 

un incumplimiento de la obligación y de las condiciones, un abogado afirmará no está incumplido.  
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En la calle desde el concepto de activo y pasivo está el tema de cumplir, y desde la simetría de la contabilidad 

el banco lo tiene a Corto Plazo o Largo Plazo, el banco informará al cliente como lo maneja en distintas 

realidades. Si se impone, tocará hacerlo. Lo otro es solicitar que a esa fecha no existe y que lo que se puede 

arreglar en la contabilidad termina manejado desde los abogados, olvida con todo lo relacionado con el ciclo 

de negocio, todo nace de acuerdo a los negocios; el mensaje de IFRS es: no se olviden de volverlo una obligación, 

pero se haría daño a la comunidad económica. Y abrir las partidas es también alertar que puede haber 

problemas sin necesidad, no veo ese tema de separación, pero pueden tener personas que estén de acuerdo y 

en desacuerdo. 

 

Javier Enciso (Miembro comité) 

Conseguir que se registre bien, es el tema, no hay salvación, no hay salida se vuelve una regla. Ahora bien, hay 

países que cierran contablemente en Diciembre, otros en marzo, otros en septiembre y cada uno coloca 

covenants independiente del cierre, una paradoja por el cierra de cada ciclo de negocios. 

 

Jesús María Peña (Consejero) 

Confirmada la reunión el martes 22 de febrero a las 4pm. Informa que actualmente el CTCP lo conforman tres 

consejeros pero pronto serán los cuatro, porque se está pendiente de la designación del nuevo miembro.  

 

Martha Isabel Ferreira (Miembro comité) 

Menciona que está invitada a la reunión del GLENNIF, pero que sería bueno que fuera participes todos los 

miembros del comité. 

 

Carlos Molano (Consejero)  

Es valida la observación de Martha e invitar a las personas del comité. 

 

Jesús María Peña (Consejero) 

Indica solicitar a Jimmy como presidente del CTCP hacer la gestión ante el GLENIIF. 

 

Jimmy Jay Bolaño (Consejero) 

Menciona que realizará la gestión. 

 

3. Otros 

 

Habiéndose agotado los temas, se da por terminado el comité a las 3.10 pm. 

 

 

 

 

MIGUEL ANGEL DIAZ MARTINEZ 

Asesor del CTCP 

Secretario Técnico 

Comité Expertos en NIIF 


